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４月１４日本部供養会     
本殿大講堂（ライブ配信）    

會長先生ご指導    

私會長になりまして、初の供養会でございます。 
今年は巳年。トランプ政権になりまして、もう混乱しています。

また、昨日から万博が始まりまして、あれだけの大きなイベントで
初日に何も起きないことの方が不思議なくらいです。それを皆で
ああでもないこうでもないと言うと、その因縁で万博がおかしく
なります。 
こういうときは、見ざる聞かざる言わざるなんです。昔、七面山

山頂で、宝塔建立の式典があった時、大導師さまと、５、６人の職
員で行きました。5、6 人ですから早い早い。団体になるとそうは
いきません。人が増えると、皆さんの愚痴が増えるのです。聖地も
大勢で行くと、天候が不順になるのです。それは皆さんの愚痴不平
を持ってくるから、天候を変えてしまう。こういう話をすると、も
う行かない方がいいかなっていうでしょう。そうではありません。
不平不満をいう根性を尊い場所で清浄にすることが大事というこ
とです。 
だから、恋慕が大事。皆さんの因縁を落とすのも恋慕です。尊い

本殿の中でたくさん集まって、たくさん置いていくことが大事。 
そして、落とすものを少なくする修行が大事です。先祖供養とお

導きによって、不平不満を言わなくなり、見ざる聞かざる言わざる
の修行ができるようになります。 
この前、身延にお礼に行き、法主猊下がお会い下さいました。次

の日がお孫様の大事な結婚式の時にお邪魔して、いや、いい日に来
て下さったと仰って下さいました。お祝い事のときにお祝いの区
切りに行けたことは、有難いなと思います。 
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私はお四方の代表としてお礼に伺いたいと思いました。純粋に
その気持ちだけでお邪魔したから、天候も素晴らしい日差しも頂
いて、良い話を聞けて、それに対する言葉を述べることができたの
です。 
お礼に行くたびに相手様の素晴らしいものを見たり聞いたり、

また話し合ったりできたのです。これが順序です。 
この大事な部分はしっかり受け止めて頂いて、間もなくゴール

デンウィークですけれども、家族や会社の方とどこか行かれる方
もいるかもしれませんが、いい話、いい景色、いい言葉を持って、
素晴らしいゴールデンウィークにして頂きたいと思います。 
妙智會会員だから、他の人よりも言っちゃいけないことは飲み

込むのです。悪いものは見ない。悪い話は聞かない。そうすれば必
ず順序はついていきます。 
支部長役員は、そういう修行も是非して頂きたい。私の言葉でか

き回したのではないか、私の姿で疑惑を持たせたのではないかと、
いつも反省していくと、向上心が出てきて、支部長は支部長らし
く、役員は役員らしく、信者は信者らしく生活していくことができ
ます。毎日、内省そして懺悔をすることが大事です。 
今年巳年で、特にお金に関するものが今嵐のように来ておりま

す。だからこそ、悪いものは見ない、聞かない、言わない。それを
しっかり妙智の教えをもとにしていけば、良いものを見る、良い話
を聞く、良い言葉で話すことができるようになります。 
惑わされないようにしていくことが肝要です。いろいろ言いた

い人はたくさんいるだろうけれども、ぜひ飲み込んで、嫌なところ
は見ないように、嫌な話は聞かないように努力して頂いて、今日か
らまた精進をしていただければ幸いでございます。 
 


